
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



Le mot du Maire  
 

Chers rimbachois, chères rimbachoises, 

L’année 2019 touche doucement à sa fin. Avec l’ensemble de mon Conseil Municipal, nous tenons à vous souhaiter à tous 

et à toutes de passer de belles et joyeuses fêtes de fin d’année. Que vous puissiez vous retrouver en famille ou entre amis 

et préparer sereinement la nouvelle année.  

Le deuxième semestre est tout d’abord marqué par la fin du vaste chantier sur les réseaux humides et la voirie qui s’est 

terminé vers la mi-septembre pour tout ce qui relevait du gros-œuvre.  Des finitions, des rattrapages ont encore été 

réalisés courant novembre avant de prononcer la réception définitive du chantier. Pour rappel, la finalisation de votre 

raccordement assainissement nécessite des travaux à votre charge entre le regard posé en limite de propriété et votre 

habitation. Vous pouvez faire appel à l’entreprise de votre choix pour l’établissement d’un devis.  

La 2e tranche du programme Territoire à Energie Positive pour la Croissance Verte (TEPCV) a été réalisée, permettant de 

remplacer 13 points d’éclairage public sodium par des LED. Une subvention de 6250 € a été octroyée à la commune par 

le Ministère de l’Environnement. 

Le déploiement de la fibre est toujours en cours. Certaines zones ou habitations ne sont pas encore éligibles (chemin du 

Dieffenbach, bâtiment de la mairie, certaines habitations route de la Glashütte, etc.), de fait pour le moment il n’y a pas 

de réunion publique programmée par Rosace. Cependant, en vous rendant sur le site de Rosace rubrique « éligibilité », 

chaque riverain en rentrant son adresse peut savoir s’il est éligible ou non. Si vous êtes éligible, vous pouvez d’ores et 

déjà sans attendre la réunion publique prendre contact avec les opérateurs nommés sur le site Rosace pour demander un 

devis pour le raccordement et l’abonnement. 

Le projet de l’antenne de téléphonie mobile avance peu. Le site du réservoir d’eau est validé par Free pour la partie 

ingénierie radio, en revanche reste en suspens la question de la transmission des données. Comme la fibre optique passe 

sur la route de la Glashütte, il ne s’agirait plus d’avoir une antenne très haute permettant de transmettre les données à 

une antenne en plaine, mais de faire passer la transmission par la fibre optique. Nous attendons toujours les plans de 

couverture depuis le site du réservoir d’eau et une validation complète du site par FREE. 

Depuis la rentrée de septembre 2019, la décision de la commune de ne plus participer à la compétence optionnelle 

« périscolaire » du SIVOS pour des raisons budgétaires s’applique. Vous pouvez mettre vos enfants au périscolaire du RPI, 

cependant vous devrez vous acquitter de l’intégralité des frais du périscolaire. Sur demande des maires des communes 

de Rimbach et Rimbach-Zell et avec le soutien de M. Francis KLEITZ, conseiller régional, la Région a mis en place depuis le 

12 novembre un bus de transport scolaire jusqu’à l’école de Jungholtz. Ces trajets sont subventionnés à 100% par la 

Région. 

La commune travaille en étroite collaboration avec les services de l’ONF pour réduire les frais de fonctionnement de la 

partie forêt (pose du répulsif sur les jeunes arbres réalisée en interne par les chasseurs, nettoyage des rigoles par M. KUHK 

Nicolas de l’association Rimbach dans l’temps, etc.). 

En tant que Président du SIVU des sapeurs-pompiers du Vallon du Rimbach, je vous informe que le corps compte 10 

pompiers (dont 8 sont opérationnels) qui ont effectué 75 interventions en 2019 (49 à Jungholtz, 18 à Rimbach et 8 à 

Rimbach-Zell). Nous recrutons des jeunes sapeurs-pompiers à partir de 12 ans, ainsi que des sapeurs-pompiers 

volontaires. 

La collecte de la ligue contre le cancer a permis de récolter 564 € de dons. Je remercie Mme GALLIATH Marie-Natacha 

d’avoir effectué cette collecte et tous les donateurs qui contribuent à son succès. 

Nous sommes aux portes de la nouvelle année, alors je me permets de prendre un peu d’avance pour vous adresser mes 

meilleurs vœux. Je vous donne rendez-vous le dimanche 12 janvier à 15h00 à la salle des fêtes pour la traditionnelle 

cérémonie des vœux du Maire. 

Bien à vous 
      Le Maire 
      Alain FURSTENBERGER 

 

 



L’essentiel du Conseil Municipal 

 

Séance du 10 juillet 2019 

- Lors de la séance extraordinaire du 26 juin 2019, le Conseil Municipal accompagné du bureau IRH, a étudié sur 
place dans la rue de Murbach les aménagements de voirie indispensables à réaliser pour la gestion des eaux 
pluviales. A la suite de cette visite technique, le cabinet IRH a envoyé le nouveau chiffrage de ces travaux qui 
s’élève désormais à 56 328 € TTC. Après délibérations, le Conseil Municipal valide à l’unanimité ce chiffrage qui 
fera l’objet d’un avenant au marché public initial. 
 

- Par le biais de la Communauté de Communes de la Région de Guebwiller, la commune de Rimbach-Près-
Guebwiller a bénéficié d’une enveloppe de 30 000 € au titre du Fonds de Concours pour l’investissement des 
communes. A ce jour 24 951,62 € ont été utilisés (réfection du mur du cimetière et aménagement de l’aire de 
jeux), il reste donc un reliquat de 5048,38 € disponible. Entre 2016 et 2019, la commune a réalisé tout un 
programme de travaux de rénovations sur sa salle des fêtes communale. Monsieur le Maire propose de présenter 
ces travaux réalisés sur la salle des fêtes communale pour l’enveloppe restante du Fonds de Concours pour 
l’investissement des communes. Les services de la CCRG évalueront son éligibilité. 

 

- Le Conseil Municipal valide une demande d’emprunt de 50 000 € à taux fixe et d’une ligne de trésorerie de 100 000 
€ auprès de la caisse d’épargne :  
 
 

 

Prêt de 50 000 € 

Durée 15 ans 

Taux 0,93% 

Echéances trimestrielles 893,78 

Frais de commission 250 € 

 

 

Ligne de trésorerie à 100 000 € 

Taux Taux révisable Euribor 3 mois + marge de 0,56% 

(Si l’Euribor est inférieur à 0, il est réputé égal à 0) 

Durée 1 an renouvelable 

Périodicité de paiement des agios trimestrielle 

Décompte des intérêts trimestriel 

Frais de dossier et commissions annexes 250 € 

Montant du tirage minimum 10 000 € 

Commission de non-utilisation 0,05 % 

 

 

 

 



Séance du 18 septembre 2019 

- La commune est informée de la création d’une association des chasseurs du Judenhut qui deviendra le nouvel 
adjudicataire de la chasse (inscription au tribunal d’instance Volume 38 Folio n°27) :  

 M. FIESINGER Michel : Président - trésorier 
 M. BRENDER Jean-Louis : Vice-Président 
 M. LETTERMANN : Secrétaire 

 

- Suite aux travaux sur les réseaux humides, la commune s’est aperçu d’incohérence sur des parcelles rue de Murbach 
(parcelles appartenant à M. MARCK, à la commune de Jungholtz au milieu de la voirie). Afin de régulariser cette 
situation, les terrains seront achetés à l’euro symbolique aux propriétaires et enregistrés au livre foncier. 
 

- Dans la suite des travaux sur les réseaux humides et la voirie, le conseil municipal a lancé une réflexion sur les 
aménagements de voirie. La commune va passer le village à 30 km/h et transformer le fil d’eau en voie piétonnière 
(dessins de bonhommes peints au sol complété par une interdiction de stationner). Par contre, des aménagements plus 
importants à l’entrée du village (création de rétrécissement de chaussée, de passage piétons, de ralentisseurs, création 
d’une voie piétonne jusqu’à l’aire de jeux) doivent faire l’objet d’un projet plus abouti avec étude par un cabinet, dépôt 
d’une autorisation et demande de subvention auprès du Conseil Départemental. Les subventions 2020 sont déjà toutes 
attribuées. M. STUDLER  du Conseil départemental conseille de faire une étude d’aménagement et une demande de 
subvention en 2020 pour des travaux à réaliser en 2021. 
 
 
 
 

Séance du 27 novembre 2019 

- Programme forestier 2020 : 
 

L’état de prévision des coupes à façonner s’établit ainsi : 

- Bois d’œuvre : 675 m3  en résineux, 37 m3 en feuillus 
- Bois d’industrie – bois de feu (BIL) : 339 m3 (feuillus) et bois de chauffage (50 m3, 50 stères) 
- Volume non façonné : 0 m3 
- Volume total : 1086 m3 
Les prévisions des coupes en vente sur pied se présentent ainsi :  

- Volume tiges : 353 m3 (résineux), 24 m3 (feuillus) 
- Volume houppier et taillis : 56 m3 (résineux), 7 m3 (feuillus) 
- Volume total : 440 m3 

Les dépenses d’exploitations prévisionnelles (abattage, façonnage, débardage, câblage, salaires, charges salariales, 

honoraires et l’assistance main d’œuvre) 41 145 € HT. Le bilan net prévisionnel HT est fixé à 14 165 € HT. 

- L’association des chasseurs du Judenhut propose la candidature de M. Arnaud WALCH, domicilié 48 rue principale à 

Rimbach-Près-Guebwiller pour assurer les fonctions de garde-chasse du lot unique de la chasse communale de Rimbach-

Près-Guebwiller. 

- M. le Maire présente deux devis des sociétés Multi Services Routiers et Est signalisation pour les travaux de marquage 

au sol à effectuer dans le village suite aux travaux de réfection de voirie avec deux possibilités : marquage peinture ou 

marquage résine. La résine est certes une solution plus coûteuse mais plus pérenne dans le temps. 

Après échanges, l’Assemblée décide de retenir le devis résine de la société Est signalisation pour un montant de 3473,60 

€ H.T. (soit 4168,32 € TTC). 

 

Les comptes rendus des séances du Conseil Municipal sont consultables en mairie.  
N’hésitez pas à contacter le secrétariat (03 89 76 89 72, mairie@rimbach.fr). 

 

 



L’Etat civil  

 

Naissance 

LOOS Paul, né le 6 décembre 2019 à COLMAR (Ht-Rhin) 

 

Décès 

Mme BISSINGER Odile, décédée le 17 octobre 2019 à COLMAR (Ht-Rhin) 

 

Anniversaires 

Mme HAMERLA Louise Pauline née MUTH le 26 septembre 1942 à MULHOUSE (Ht-Rhin) 

Mme FIESINGER Marie-Josée, née DIETRICH le 11 octobre 1939 à SOULTZ (Ht-Rhin) 

M. SCHMUCK André Antoine, né le 18 octobre 1949 à SOULTZ (Ht-Rhin) 

M. KUHK Nicolas, né le 8 novembre 1949 à STAHNSDORF (Allemagne) 

M. BUCHER Edmond Xavier Daniel, né le 19 novembre 1941 à MULHOUSE (Ht-Rhin) 

 

 

 

 

               
 

 

Les Evènements 

 

Soirée moules-frites au profit du conseil de Fabrique 

Le samedi 28 septembre 2019, le conseil de Fabrique a organisé une soirée moules-frites à 

la salle des fêtes, soutenu par la commune et des Rimbachois comme la famille LESMANN  

qui ont donné de leur temps libre pour le bon déroulé de la soirée. Environ 80 personnes 

s’étaient donné rendez-vous à Rimbach ! Une occasion pour les habitants du village et des 

voisins venus de Rimbach-Zell et Jungholtz  de se retrouver autour d’un plat facile à partager. 

Grâce au nombre de participants, le conseil de fabrique a pu dégager  556,90 € de bénéfices qui 

l’aideront dans son fonctionnement au quotidien. 



Du sentier d’Halloween à la maison de la peur 

Après deux années consécutives de sentier d’Halloween dans la forêt 

de Rimbach, des riverains emmenés par Mmes FRANCHESCHI Rachel, 

GALLIATH Marie-Natacha et des éducateurs du Chalet se sont 

mobilisés pour offrir 

aux enfants du village 

une soirée 

d’Halloween des plus 

effrayantes dans la 

maison n°31b de la 

rue principale. 

Frissons garantis au 

programme ! Tous nos remerciements pour leur engagement.  

 

 

Le 101e anniversaire de l’armistice de 1918 

Un dépôt de gerbe a eu lieu le 

dimanche 11 novembre 2019 à 

9h30 devant le monument aux 

morts de Jungholtz, puis à 

10h00 à Rimbach et enfin à 

partir de 10h30 à Rimbach-

Zell.  

Les cérémonies ont été suivies 

du partage d’un verre de 

l’amitié à la salle des fêtes de 

Rimbach-Zell. 

 

 

 

La fête de Noël des enfants 

La fête de Noël des enfants aura lieu le dimanche 22 décembre 2019 à la salle des fêtes de 
Rimbach. Au programme :  

 9h30-11h30 : ateliers de Noël (confection de bredalas, bricolage, maquillage, 
etc.) 

 14h00-16h00 : diffusion d’un film de Noël 
 16h00 : goûter de Noël 

 

Tous nos remerciements aux bénévoles qui nous aideront dans l’organisation de cette journée. 

 

 

Les vœux du Maire 

Comme l’année passée, la cérémonie des vœux du Maire aura lieu le dimanche 12 janvier 2020 à 15h00 à la salle des fêtes 

en petite comité avec les habitants du village. Des paniers garnis seront également remis aux personnes aînées du village. 

 

 



Informations 

 
Permanence pour les sacs de tri et sacs biodéchets 
Les ambassadeurs du tri seront présents à la mairie de Rimbach-Zell le jeudi 9 janvier de 15h à 18h30. En cas d’absence, 
il est possible de déposer votre badge bleu en mairie de Rimbach et de venir récupérer vos sacs ultérieurement au 
secrétariat de la mairie. 
 
 

Elections municipales et inscription sur les listes électorales 
Les élections municipales auront lieu les 15 et 22 mars 2020. Il est possible de s’inscrire sur les listes électorales de la 
commune jusqu’au 7 février 2020, soit en vous rendant au secrétariat de la mairie, soit directement en ligne sur le site 
service-public.fr.  
 
 

Transport de jeunes de la MECS Le Chalet en auto-stop 
Il vous est peut-être déjà arrivé de croiser au bord de la route départementale des jeunes de la Maison d’Enfants Le Chalet 
faisant du stop. L’organisation des déplacements et transports des jeunes étant gérés par les professionnels de 
l’établissement, l’équipe vous demande de ne pas les véhiculer. Vous pouvez signaler les faits au secrétariat de 
l’établissement au 03.89.76.95.93.  
 
 

Questionnaire d’enquête « alimentation » par la mission Eau "Guebwiller-Rouffach" 
La mission eau hébergée à la Communauté de Communes de la Région de Guebwiller CCRG vous propose de remplir un 

questionnaire d’enquête « alimentation ». Cette enquête participera à remplir les objectifs de reconquête de la qualité 

de l'eau par une meilleure connaissance du territoire pour la CCRG et ses partenaires (l’Agence de l’eau Rhin-Meuse, la 

Région Grand Est, la ville de Rouffach, le SIVOM de l’Ohmbach et Caléo).  Afin de mieux cerner les habitudes et attentes 

des habitants du territoire en matière d'alimentation, la mission eau et ses partenaires ont jugé intéressant de les 

consulter via un « questionnaire alimentation » en 10 points. Les citoyens qui sont interrogés travaillent sur le territoire 

« mission eau » ou y habitent. Ils y font des achats alimentaires, nous aimerions plus précisément savoir quels canaux 

sont privilégiés, quels produits sont le plus achetés et quelles remarques faire remonter à nos commerçants de proximité, 

nos producteurs et nos maraîchers. Pour la collectivité, il s'agit de renforcer l'existant, voire créer de nouveaux points de 

vente (si le besoin est marqué) et pour la "mission eau Guebwiller-Rouffach" il s'agit de pouvoir proposer des débouchés 

(filières) aux agriculteurs qui contribueront à protéger l'eau (maraîchage BIO, fourrages, cultures méthanogènes / 

énergétiques, graines alimentaires…).  

 Le questionnaire d'enquête "alimentation" peut être imprimé en mairie ou récupérer au lien 

suivant :  https://docs.google.com/forms/d/1fwgrm7WZQINGwnoZ8yuTjvl6khyaN8rlt5bGCeZU9TM  

 
 
 
 

Fermeture de la mairie pour les congés de Noël  
du 23/12/2019 au 02/01/2020 inclus 

 

 

https://docs.google.com/forms/d/1fwgrm7WZQINGwnoZ8yuTjvl6khyaN8rlt5bGCeZU9TM

